

PANORAMA ECONOMÍA

CCOO considera un «fiasco» que el turismo no cree empleo

► Gonzalo Fuentes califica de «escándalo» que la industria turística andaluza no haya creado puestos de trabajo pese a haber registrado mejores resultados en pernoctaciones que el conjunto de España

EFE MÁLAGA

El sindicato Comisiones Obreras califica de «escándalo» y «fiasco» que la industria turística andaluza no haya creado empleo hotelero en lo que va de año, pese a que ha registrado mejores resultados en pernoctaciones que el conjunto de España.

El secretario de la Federación de Turismo, Hostelería y Comercio de CCOO en Andalucía, Gonzalo Fuentes, manifestó que el empleo hotelero ha disminuido el 2,86 por ciento entre enero y septiembre de este año en relación al mismo periodo de 2012, pese a estancias han crecido un 3,4 por ciento. Por ello, «se establece rotunda y perversamente que la crisis la estamos pagando los trabajadores», señaló Fuentes, quien añadió que en la comunidad andaluza están «los empresarios más rácanos» con respecto a la creación de empleo de todo el país.

El desglose de los datos de empleo hotelero revela que siete provincias pierden empleo en relación al pasado año, y que la única donde aumenta este indicador en los nueve primeros meses del año es Almería, en la que crece un 4,18 por ciento mientras que las pernoctaciones lo hacen un 5,9 por ciento.

En Córdoba el empleo disminuye un 9,2 por ciento y las estancias bajan un 2,44 por ciento; en Málaga el empleo se reduce un 3 por ciento a pesar de que las pernoctaciones crecen un 5,8 por ciento, en Huelva baja un 9,2 por ciento y las pernoctaciones aumentan en un 0,05 por ciento. En Granada, el empleo hotelero



Imagen del aeropuerto de Málaga, donde las pernoctaciones han aumentado un 5,8%. ÁLEX ZEA

baja el 2,2 por ciento y las estancias crecen el 5,7 por ciento; en Jaén, el empleo desciende un 9,9 por ciento y las pernoctaciones suben el 1,27 por ciento; en Cádiz se reduce en un 0,78 por ciento y las estancias bajan un 2,6 por ciento y en Sevilla el empleo hotelero disminuye un 1,8 por ciento y las pernoctaciones, un 3,8 por ciento.

A la pérdida de empleo se suma el aumento de la temporalidad y del trabajo a tiempo parcial que, según Fuentes, «no está justificado por la estacionalidad», ya que para ello existe el contrato de fijo-discontinuo. Según los datos de CCOO, entre enero y septiembre

de este año la temporalidad en la hostelería andaluza se acerca al 50 por ciento, casi nueve puntos más que el promedio nacional.

Además, está aumentando el número de jornadas a tiempo parcial en detrimento de las jornadas a tiempo completo, de forma que la media de asalariados en esta situación se acerca al 35 por ciento en los nueve primeros meses, mientras que el porcentaje de contratos a tiempo parcial en 2009 y 2010 era del 20 por ciento en la hostelería. El dirigente sindical ha emplazado a los empresarios andaluces a que apuesten por empleos de calidad y a las admi-

nistraciones tanto central como autonómica a que hagan todo lo que esté en su mano para investigar la economía sumergida y los fraudes en la contratación.

En este sentido, lamentó que la actitud de los empresarios y su visión «a corto plazo» estén suponiendo un empeoramiento de la calidad en el servicio.

Desde el pasado mayo, la industria turística española y, en particular la andaluza, ha "enderezado su rumbo" y ha registrado crecimientos históricos, que permitirán terminar el año con un alza de estancias en torno al 4 ó 5 por ciento en Andalucía.



Una filial de Fagor.

Fagor «trabaja a contrarreloj» mientras se acerca el concurso de acreedores

LA OPINIÓN MÁLAGA

Fagor Electrodomésticos «trabaja a contrarreloj» y mantiene «conversaciones» con competidores y fondos de inversión para lograr la financiación que necesita, aunque reconoce que es «muy difícil» y que, si las circunstancias no cambian, presentará el concurso de acreedores en siete o diez días.

Fuentes de la cooperativa vasca aseguraron ayer que, «de momento, no hay absolutamente nada» nuevo y que es «muy difícil» que se consiga la financiación necesaria en un plazo tan corto de tiempo, ya que la empresa «no puede seguir así muchos más días, con todas las plantas paradas». Por este motivo, la firma vasca reconoce que está abocada a solicitar el concurso de acreedores en siete o diez días si no consigue los 170 millones que necesita de manera apremiante y que la Corporación Mondragón ha dejado claro que, en esta ocasión, no le inyectará al entender que su proyecto empresarial no es viable.

La cooperativa, que mantiene conversaciones con competidores y fondos, aunque recalca que se antoja «muy difícil», dio el primer paso para su disolución el pasado jueves, cuando presentó en el Juzgado de lo Mercantil número 1 de San Sebastián la solicitud de concurso de acreedores para su filial de Polonia, Fagor Mastercook.

Estas son las promociones de LaOpinión DE MÁLAGA que no te puedes perder

28 OCTUBRE LUNES	29 OCTUBRE MARTES	30 OCTUBRE MIÉRCOLES	31 OCTUBRE JUEVES	1 NOVIEMBRE VIERNES	2 NOVIEMBRE SÁBADO	3 NOVIEMBRE DOMINGO
0,10€	1,95€	0,10€	1,95€	0,80€	GRATIS	0,10€
VAJILLA Plato hondo	DVD CINE DEL OESTE Gettysburg	VAJILLA Plato postre	DVD CINE DEL OESTE Soldado azul	CINE DE AVENTURAS Frank & Jesse Desenfundada El hombre del bosque	LECTURAS	VAJILLA Plato llano
						Del 28 de octubre al 3 de noviembre sólo con